

BAB V
P E N U T U P

A. Kesimpulan

1. Hubungan yang sesungguhnya antara teori 'ashabiyah dan pembentukan negara adalah ibarat api dengan panasnya , gula dengan manisnya. Dalam hal ini, adanya solidaritas kelompok yang kuat merupakan suatu keharusan bagi bang- unnya suatu Dinasti atau negara. Oleh karenanya jarang terjadi suatu Dinasti dapat berdiri disuatu kawasan di mana terdapat beragam suku. Sebab dalam keadaan demiki- an masing-masing suku mempunyai kepentingan dan aspera- si yang berbeda-beda satu sama lain dan tiap kepenting- an suku-suku tersebut didukung oleh 'ashabiyah, dengan perkataan lain Dinasti atau Negara yang besar dan kuat hanya dapat berdiri apabila terdapat solidaritas yang kuat.(rasa solidaritas kesukuan, semangat kebangsaan , nasionalisme, patriotisme, semangat cinta tanah air dan bangsa).
2. Wujud implementasi pemikiran Ibnu Khaldun tentang teori 'ashabiyah dan pembentukan negara dalam kenyataan his - toris kaum muslimin adalah :
 - a. Negara yang bercirikan kekuasaan alamiah (mulk tabi- 'i), pada masa bani Umayyah dan bani Abbasiyah. Se- perti Mesir kuno.
 - b. Negara yang bercirikan kekuasaan politik atau al-Mu- lk siyasi seperti Indonesia, Iran, Pakistan, Saudi

Arabia, Iraq dan Turki.

B. Saran-saran

1. Ibnu Khaldun sebagai salah satu pakar politik bukanlah satu-satunya orang mutlak berhasil dalam menjalankan karier, karena masih banyak para ahli politik baik sebelum ataupun sesudahnya.
2. Teori 'ashabiyah yang disampaikan oleh Ibnu Khaldun belumlah sepenuhnya merupakan teori satu-satunya. Masih banyak teori-teori yang diberikan oleh para ahli politik lainnya dalam Islam.
3. Tipologi-tipologi negara Ibnu Khaldun kalau kita implementasikan pada kenyataan historis kaum muslimin belum pas atau tidak mutlak sesuai dengan bentuk negara yang ada baik pada zaman dahulu atau pada zaman sekarang.

P E N U T U P

Dengan ucapan Al-Hamdulillah karya ilmiah ini telah selesai. Hal ini tidak lepas dari nikmat yang telah diberikan oleh Allah kepada penulis, dengan didorong semangat yang tinggi untuk mewujudkan karya ilmiah ini demi meningkatkan kuakitas penulis dan diharapkan dapat memberikan sumbangan yang bermanfaat bagi para pembacanya. Namun demikian tetap penulis sadari bahwa dalam penulisan karya ini masih banyak kekurangan, hal ini disebabkan karena keterbatasan penulis sebagai manusia.

Akan tetapi penulis masih berusaha semaksimal mungkin untuk mewujudkan karya ini. Hal ini pun masih banyak dirasakan kekurangan yang terjadi. Untuk itu saran atau kritik yang sifatnya membangun penulis terima, demi kesempurnaan penulisan karya ilmiah ini.

Selanjutnya kami ucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu, hingga terselesainya karya ini semoga amal yang telah diberikan mendapat balasan dari Allah yang Maha Adil dan Bijaksana.

Dan semoga penulisan skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan pada umumnya bagi para pembaca yang budiman. Amin

Penulis,